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Compte-rendu 

Présents : 
Conseillers municipaux enfants : Henri MAURICE, Elina VALLERNAUD, Nina PONSON, Baptiste HUARD, 

Alizée HEQUET, Mahdi TERFASSI, Laura GOEURY, Arthur DIMIER, Dylan BONIFACE, Romy VERDANT, Tifenn 

FLOCARD, Cyrielle BUARD, Dimitri GRIFFON, Léo ALVES PEREIRA. 

Et ;  

Michèle FLAMAND, Maire de la commune ; Eric CHARPENTIER, adjoint délégué aux affaires scolaires ; 

Martina STUMPF, adjointe CMA à l’environnement ; Cloé COURBON, responsable du service Enfance-

Jeunesse.  

Absent(s) excusé(s) : Elodie BOUZON, conseillère municipale, Denis BERNE, adjoint CMA aux affaires 

sociales et à l’énergie.  

CME = Conseil Municipal des Enfants ; CMA = Conseil Municipal Adultes ; SNE = Saint-Nazaire les Eymes. 

1- Vote du compte rendu du CME du 11 mai 2023. 

Le compte rendu est adopté par 13 pour ;  1 abstention, 0 contre. 

Il sera donc diffusé officiellement sur le site de la mairie. 

2- Prochaines élections du conseil municipal enfant 

Pour la prochaine élection du 23 septembre 2023, il faudra remplacer 4 filles et 4 garçons qui quittent le  

conseil municipal enfants (départ au collège ou fin du premier mandat).  

La feuille de candidature pour les prochaines élections a été modifiée suite au conseil municipal enfant du 

mois de mai 2023.  

Elle est présentée aujourd’hui par Eric CHARPENTIER pour validation des enfants élus.                                    

Les futurs candidats devront présenter 3 projets : 

Le 1er concernera un projet pour tous les enfants de la commune 

Le 2ième sera destiné à améliorer la vie dans la commune. 

Le 3ième sera « humanitaire » et aura pour objectif d’aider, des personnes ou des associations. 

La fiche est approuvée par l’ensemble des élus enfants.  
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Les enfants élus se répartissent en deux groupes afin de tenir les bureaux de vote du samedi 23 septembre 

2023. 

Créneaux de 8h55 à 10h35 : 

- Romy VERDANT, 
- Tifenn FLOCARD, 

- Elina VALLERNAUD, 
- Nina PONSON,  
- Alizée HEQUET, 
- Laura GOEURY, 

- Léo ALVES PEREIRA, 
- Arthur DIMIER. 

Créneaux de 10h25 à 12h : 

- Henri MAURICE, 
- Baptiste HUARD, 
- Mahdi TERFASSI, 
- Dylan BONIFACE, 
- Cyrielle BUARD, 
- Dimitri GRIFFON 

 

3- Bilan des projets annuels 2022 / 2023 

Projet n°1 : Le cinéma  

Les enfants élus du Conseil municipal ont été invités à exprimer leurs retours sur le projet.  

- Baptiste HUARD : Beaucoup de personnes sont venues et ont trouvé ça très bien  
- Nina PONSON : Je trouve que le projet a bien fonctionné, mais il y avait beaucoup de grands devant 

et de petits derrières ce qui a été embêtant.  
- Tifenn FLOCARD : J’ai pu voir que certains faisaient n’importe quoi pendant le film, c’était très 

dérangeant.  
- Cyrielle BUARD : Je remarque que dans les deux films que nous avons choisis (surtout dans le 

second), il y avait des gros mots et cela m’a dérangé surtout pour les plus petits qui sont venus.  

Eric CHARPENTIER nous a fait le retour que, lors de la diffusion du premier film essentiellement, les élus 
adultes furent surpris du nombre de personnes qui étaient occupées à autre chose qu’à regarder le film.  

L’ensemble des personnes présentent au conseil municipal enfant ont souligné que l’horaire a été apprécié 
de tous et que pour une éventuelle reconduite de ce projet, il faudrait garder en tête que la durée des 
films est à prendre en compte (le second était plus court que le premier et se fut davantage apprécié).  

Projet n°2 : Les bancs  

Le projet est encore en cours avec la peinture du second banc au pôle enfance. Le premier banc a été 
installé, en lien avec la directrice de l’école, sur le stade en herbe dans la cour élémentaire.  

 

Projet n°3 : Le défi sportif 

Ce projet a été très apprécié de l’ensemble des conseillers municipaux enfants.  

Les enfants élus du CME ont été invités à exprimer leurs retours sur le projet.  
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- Romy VERDANT : Une des difficultés que nous avons rencontrées est la constitution des équipes. Je 
propose que, pour une prochaine fois,  les équipes soient constituées différemment, avec une 
participation des enfants du CME dans le choix final.  

Eric CHARPENTIER souligne que dans ce projet, les enfants du CME auraient dû s’investir encore plus, 
notamment dans la constitution des équipes. Cela aurait allégé le travail d’organisation qu’il a dû faire.           
La conduite et l’organisation des projets par les élus est l’objectif premier du CME.  

4- Bilan individuel de l’année 2022/2023 

Les enfants élus du Conseil municipal enfants ont été invités individuellement à s’exprimer sur la ou les 
année(s) passée(s) au sein du CME.  

Baptiste HUARD : « Je trouve que nous avons fait des choses que pour les enfants cette année. Les deux 
ans au conseil municipal m’ont permis de mieux parler en public, d’être moins timide. Ça a été quelques 
fois difficile de rester concentré tout le temps du conseil ». 

Cyrielle BUARD : « Ça a été bien. C’est dommage d’avoir refait le défi sportif, que nous n’ayons pas trouvé 
une autre idée pour changer de ce que nous avions déjà fait. C’était une belle expérience d’être au conseil 
municipal » 

Dylan BONIFACE : « Être au conseil municipal m’a donné de la confiance en moi. J’ai bien apprécié le travail 
en petit groupe ».  

Henri MAURICE : « J’ai préféré l’année dernière, car j’ai trouvé qu’il y avait de meilleurs projets. J’ai quand 
même bien aimé cette année ».  

Elina VALLERNAUD : « J’ai également préféré l’année dernière que cette année, car il y avait de plus grands 
projets, des projets qui reste dans le temps ».  

Laura GOEURY : « J’ai bien aimé faire la visite de la mairie en début d’année ». 

Tifenn FLOCARD : « En début d’année, je n’osais pas beaucoup donner mon avis, parler. Maintenant, 
j’arrive davantage à prendre la parole ».  

Dimitri GRIFFON : « Ces deux années m’ont plus. J’ai bien « grandi » durant ce temps ».  

Mahdi TERFASSI : « Cette année m’a plu ».  

Romy VERDANT : « Je suis un peu timide, j’ai du mal à m’exprimer en public. Le CME m’a aidé à l’être un 
petit peu moins. J’ai bien aimé quand nous étions en petits groupes. J’ai aussi beaucoup aimé la visite de la 
mairie ».  

Alizée HEQUET : « J’ai bien aimé la visite de la mairie ».  

Léo ALVES PEREIRA : « J’ai beaucoup aimé trouver des idées pour le défi sportif. Je trouve que je suis peut-
être un peu moins timide qu’en arrivant, mais je suis encore timide pour l’instant ».  

Arthur DIMIER : « Au début j’étais très timide, plus maintenant ».  
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Nina PONSON : « J’ai beaucoup aimé le CME, car je me suis beaucoup améliorée sur la prise de parole. J’ai 
aimé avoir la responsabilité de chercher sur internet et de retransmettre mes idées à tous ».  

Martina STUMPF demande aux enfants : «  Pour ceux qui ont des grands frères et sœurs qui étaient au 
CME, est ce que ça vous a plus incité à vous présenter ? »  Romy VERDANT a répondu « ma sœur m’a 
beaucoup rassurée ». Cyrielle BUARD a répondu : « Je pense que je ne me serais pas présentée au CME si 
elle n’en avait pas fait partie, elle m’a dit que c’était super ».  

Eric CHAPRENTIER a également fait le bilan de cette année en disant qu’il a passé une très bonne année 
auprès des enfants du CME. Malgré quelques séances qui ne se sont pas déroulées au mieux pour certains 
conseillers enfants, nous avons pu en échanger et c’est très important au quotidien.  

Eric CHARPENTIER remercie Elodie BOUZON, Denis BERNE, Martina STUMPF, Cloé COURBON et Michèle 

FLAMAND pour leur investissement tout au long de l’année et remercie également les enfants du CME en 

insistant sur le fait que cet engagement leur servira pour grandir et appréhender le reste de leur parcours.   

Michèle FLAMAND « J’espère que cette année ou ces deux années vous donnent envie d’écouter les 
autres, d’être leur porte-parole, et de pouvoir vous exprimer. J’espère que ça vous a montré que nous 
sommes tous pareils et que nous devons tous œuvrer pour le bien-être de chacun. J’espère que les projets 
de l’année prochaine  seront de beaux projets ».  

Michèle FLAMAND remercie Cloé COURBON, Elodie BOUZON, Denis BERNE et Martina STUMPF. Michèle 
FLAMAND remercie particulièrement Eric CHARPENTIER pour son immense investissement au sein du CME.  

Eric CHARPENTIER conclut ce conseil en souhaitant à tous « de très bonnes vacances et un bel avenir au 
collège  pour ceux qui s’en vont ».  


